

Mesdames et Messieurs,

Je suis enchanté de pouvoir participer à la sixième réunion générale annuelle du Conseil commercial Canada-Chine. Sachant fort bien à qui je m'adresse, ce n'est toutefois pas sans quelque appréhension que j'assume mon rôle de conférencier principal. En effet, bon nombre d'entre vous se consacrent à l'étude des relations sino-canadiennes et certains d'entre vous se sont rendus en Chine à plusieurs reprises. Nous avons en outre parmi nous des membres de l'ambassade de la République populaire de Chine -- que j'apprécie tout particulièrement car l'ambassade a joué un rôle précieux dans l'édification des rapports entre nos deux pays. Je suis sûr, par ailleurs, que l'ambassadeur n'hésitera pas à me corriger au besoin.

Pour être tout à fait franc avec vous, je dois vous avouer que j'ai l'impression d'être un hockeyeur de niveau junior rappelé pour donner des leçons à Wayne Gretzky sur la façon de compter des buts.

À cette différence près toutefois que ma position de ministre du commerce extérieur du Canada met certaines ressources à ma disposition et que je ne suis pas sans connaître quelque chose de l'orientation commerciale que prend le Canada. Je vous demanderai donc d'être patient. Il se peut que je ne vous apprenne pas grand chose, mais il n'est pas exclu que mes propos présentent de l'intérêt.

Personne ici n'ignore que le gouvernement progressiste-conservateur compte aux premiers rangs de ses priorités la revitalisation de la performance commerciale du Canada. Le Premier ministre en a souvent parlé et ce thème a occupé une place de choix dans l'Exposé économique présenté en novembre dernier par le ministre des Finances. J'en ai aussi fait mention de temps à autre.

Je crois que vous connaissez également les grandes lignes de notre stratégie. Nous avons l'intention d'examiner, de concert avec le secteur privé et les gouvernements provinciaux, les diverses avenues qui nous permettraient d'assurer et de renforcer l'accès de nos exportations aux marchés mondiaux. Nous publierons bientôt un document de travail sur le financement des exportations. Nous participerons activement aux initiatives destinées à inciter les nations commerçantes du monde à amorcer une nouvelle série de négociations commerciales multilatérales sous les auspices du GATT. Nous entendons explorer les options qui s'offrent à nous en vue de renforcer nos liens commerciaux avec notre principal partenaire commercial, les États-Unis. Enfin, nous lancerons une grande campagne afin d'accroître nos échanges avec les nations de la bordure du Pacifique,